
Latein – Andreas Knobloch Klasse/Kurs: Datum: 

Wie dekliniere ich Substantive? 
 

   Betrachte die Endungen der beiden Formen der Lernvokabel (ggf. mit Genus). 
 
 

  ⬇  ⬇  ⬇  ⬇  ⬇  ⬇  ⬇  ⬇ 
   -us,-i  -a,-ae  -um,-i  ?,-is mf  ?,-is n  -es,-ei  -us,-ūs mf  -u,- ūs n 
   amicus, amici  villa, villae  forum, fori  nox, noctis f  genus, generis n  dies, diei  currus, currūs m  cornu, cornūs n 

 
 

  ⬇  ⬇  ⬇  ⬇  ⬇  ⬇  ⬇  ⬇ 

   o-Dekl.  a-Dekl.  o-Dekl.  3. Dekl.  3. Dekl. n  e-Dekl.  u-Dekl.  u-Dekl. n 
Die Endungen 
an den Stamm 
des Genitivs 
anhängen! 

       kons./gem./i-  kons./gem./i-       

 ⬇  ⬇  ⬇  ⬇  ⬇  ⬇  ⬇  ⬇ 
 Nom.  -us  -a  -um   ?   ?  -ēs  -us  -u 
 Gen.  -i  -ae  -i  -is  -is  -ei  -ūs  -ūs 
Sg. Dat.  -o  -ae  -o  -i  -i  -ei  -ui  -u 
 Akk.  -um  -am  -um  -em/-im  = Nom.  -em  -um  -u 
 Abl.  -o  -ā  -o  -e/-i  -e  -e  -u  -u 
                  
 Nom.  -i  -ae  -a  -ēs  -a/-ia  -ēs  -ūs  -ua 
 Gen.  -orum  -arum  -orum  -um/-ium  -um/-ium  -erum  -uum  -uum 
Pl. Dat.  -īs  -īs  -īs  -ibus  -ibus  -ebus  -ibus  -ibus 
 Akk.  -ōs  -as  -a  -ēs  -a/-ia  -ēs  -ūs  -ua 
 Abl.  -īs  -īs  -īs  -ibus  -ibus  -ebus  -ibus  -ibus 
         *  *       

 
* Die Formen hinter dem Schrägstrich / sind Sonderformen. Sie müssen mit den Vokabeln mitgelernt werden. Allerdings gibt es einige teils einfache, teils komplizierte Regeln, 
wann die letzte Form gewählt werden muss. Für die Übersetzung vom Lateinischen ins Deutsche ist diese Unterscheidung meist unerheblich. 


